

## 30 NICARAGÜENSES FUERON ENGAÑADAS Y OBLIGADAS A PROSTITUIRSE



Las afectadas estaban trabajando cuando se dio el operativo. POLICIA DE MIGRACION.



La Policía cayó en los tres bares y barró a los bichos. CARLOS HERNÁNDEZ.

# LÁGRIMAS DE LIBERTAD



## La Fortuna

Provincia: **Alajuela**  
Población: **12.283 hab.**  
Extensión: **225 km<sup>2</sup>**

San Carlos

♦ **CARLOS HERNÁNDEZ**  
Corresponsal LT

**Lágrimas de alegría** se les salieron a 30 mujeres cuando vieron entrar a la Policía a tres bares en los que estaban retenidas y las obligaban a prostituirse.

Ellas eran las víctimas de una red internacional de trata de personas que traía mujeres de León (Nicaragua) y las mantenía cautivas en la zona norte del país para prostituir las.

La pesadilla de las nicaragüenses acabó el viernes a las 10 de la noche, cuando varios oficiales de la Policía de Migración y de la Policía Turística del Ministerio de Seguridad Pública, en compañía de tres fiscales y dos jueces, llegaron a rescatarlas.

Los bares intervenidos fueron Los Acostados, en San Jorge de La Fortuna de San Carlos; El Tenampa, localizado en el sector de Las Cataratas, también en La Fortuna; y Los Horcones, en El Bosque de Chachagua de San Ramón.

Durante meses las mujeres lloraron de impotencia y desespera-

Las "esclavas" cobraban \$16 mil por cada media hora que estaban con un cliente en alguno de los bares que manejaba la organización, pero cada cinco que recibían debían dárselo a los líderes de la banda.

ción por saber que no tenían más opción que vender su cuerpo en contra de su voluntad.

Sin embargo, las lágrimas de ayer eran de alegría porque sabían que los operativos eran la respuesta a las oraciones que hicieron pidiendo por su libertad.

**Engañadas con trabajo.** Steven Maden, jefe de la Policía de Migración, explicó que la investigación contra la agrupación se inició hace un año.

"A las afectadas las reclutaban en Nicaragua y las traían de forma ilegal. Las metían a Costa Rica por Tablillas y el pueblo de La Trocha, en Los Chiles", contó el oficial.

Según Maden, la mayoría de mujeres trabajaba en Nicaragua como salonerías, donde ganaban unos \$50 (\$25 mil) al mes.

La banda se aprovechaba y las engañaba diciéndoles que en Costa



Los sospechosos no se resistieron al arresto. POLICIA DE MIGRACION.

Rica también serían salonerías y que les pagarían unos \$150 (\$75 mil); sin embargo, nunca recibieron ninguna paga.

Los mafiosos les decían a las víctimas que no les pagaban por sus servicios sexuales porque les estaban guardando el dinero.

Además, les decían que de la paga les descontaban los gastos de hospedaje y alimentación.

**Sin escapatoria.** Según trascendió, cuando los locales cerra-

ban las mujeres eran llevadas a unas cabinas que estaban a la parte de los negocios.

Ahí dormían en pequeños e incómodos cuartos.

Ellas no estaban fijadas en un bano sino que las rotaban. No podían salir bajo ninguna circunstancia siempre eran amenazadas por los miembros de la banda.

En el operativo las autoridades decomisaron, además, 200 gramos de pasta de cocaína y 30 de marhuana.

**Cinco detenidos.** Las autoridades detuvieron a una pareja de hermanos nicaragüenses (hombre y mujer), de apellido Rivera, quienes serían los líderes de la banda.

La mujer está nacionalizada en Costa Rica y tiene 39 años, mientras que el hombre tiene 37 años.

También capturaron a una hija de la líder, de apellido Rivera y tiene 25 años, y a otras dos mujeres, también nicaragüenses, ambas de apellido Hernández.

Luego de rescatar a las 30 víctimas, de edades entre los 18 y los 35 años, los oficiales encontraron a siete niños.

Cinco eran hijos de las esclavas sexuales, mientras que los otros dos eran familia de los líderes de la banda.

Todos los pequeños quedaron a cargo del Patronato Nacional de la Infancia (PANI).

CREO QUE...

**STEVEN MADEN**  
JEFE POLICIAL



"Las mujeres vivían en muy malas condiciones, en espacios reducidos".

CARLOS HERNÁNDEZ PARA LT